

# Sozialdemokratische Partei Deutschlands

## Fraktion Ortsgemeinderat Römerberg



Herrn Ortsbürgermeister  
Matthias Hoffmann  
Am Rathaus 4

67354 Römerberg

Römerberg, 02.05.2021

### **Antrag Bürgerprojekte**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hoffmann,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ortsgemeinderates Römerberg:

#### **Antrag: Der Gemeinderat beschließt, ....**

**... im Doppelhaushalt 2022/2023 jährlich 50.000 € für Projekte zur Verfügung zu stellen, die von Bürgern vorgeschlagen und von ihnen auch selbst umgesetzt werden.**

#### **Wie funktioniert das Ganze?**

Das Geld dient der Kofinanzierung von Bürgerideen, d.h. es ist keine 100%-Finanzierung. Eigenleistung ist Voraussetzung, denn wir wollen damit den Gemeinschaftsgedanken fördern und Eigeninitiative stärken.

Mitmachen kann jeder Bürger oder Verein der Gemeinde Römerberg, der eine Idee hat, die die Gemeinde kulturell bereichert oder generell lebenswerter macht. Es kann sich hierbei um Veranstaltungen handeln, oder aber um bauliche Dinge wie beispielsweise Spielplätze, Wetterstationen, etc. Der Phantasie sind keine Grenzen gesetzt.

Der Ablauf in groben Zügen: Die Bürger fassen ihre Ideen in einem kleinen Konzept zusammen, werben dafür möglichst viele Unterstützer (Bsp. Augustusburg: mindestens 40 Unterstützer erforderlich) und reichen ihr Projekt mit Angabe der Kosten ein. Der Gemeinderat bewertet dann die eingereichten Ideen, kürt die „Siegerprojekte“ und entscheidet, welche Projekte mit welchen Beträgen gefördert werden.

Das Konzept „Bürgerprojekte“ wurde 2018/2019 in der Stadt Augustusburg (Sachsen) ins Leben gerufen, die Stadt wurde dafür mit dem Politikaward 2018 ausgezeichnet. Inzwischen wurde es auch in der Gemeinde Wachtendonk (NRW) umgesetzt.

# Sozialdemokratische Partei Deutschlands

## Fraktion Ortsgemeinderat Römerberg

Römerberg

SPD

Hier die Links mit detaillierteren Informationen zur Projektdurchführung:

<https://www.meinaugustusburg.de/de-DE/projects/burgerprojekte-2018>

<https://www.meinaugustusburg.de/de-DE/projects/burgerprojekte-2019>

<https://www.wachtendonk.de/de/aktuelles/buergerprojekte/>

**... durch die Verwaltung oder einen Ausschuss /eine Arbeitsgruppe prüfen zu lassen, wie das Projekt umgesetzt werden kann (z.B. Festlegung der Kriterien für die Förderung, personelle Kapazitäten, IT, Öffentlichkeitsarbeit)**

Um das Projekt erfolgreich durchzuführen, braucht es Verantwortliche, die die Organisation übernehmen und sich um den reibungslosen Ablauf kümmern.

In den beiden genannten Gemeinden stehen die jeweiligen Bürgermeister als Ansprechpartner für die Bürger zur Verfügung.

### **Begründung des Antrags:**

Wir erleben in den letzten Jahren zunehmend, dass der Gestaltungsspielraum der Kommunen eingeschränkt ist durch diverse „Hindernisse“ wie komplizierte Vorschriften, überbordende Bürokratie, personelle Engpässe aufseiten der Verwaltung und nicht zuletzt die unzureichende finanzielle Ausstattung. Das führt dazu, dass die Bürger das Gefühl haben, es herrscht Stillstand.

Wir möchten deshalb mit diesem Bürgerprojekt den Bürgern die Möglichkeit eröffnen, die „Man-müsste-mal“-Zuschauerrolle zu verlassen, stattdessen selber aktiv zu werden und Verantwortung dafür zu übernehmen, dass es in der Gemeinde vorwärts geht.

Wir sind davon überzeugt, dass auch die Gemeinde hiervon einen großen Nutzen hat: Mit der Eigenleistung der Bürger werden Projekte möglich, die bei dem sonstigen Zwang, sich auf Pflichtaufgaben zu fokussieren, nicht umzusetzen wären.

Gerade in der schwierigen Corona-Zeit und mit Blick auf das hoffentlich bald bevorstehende Ende der Pandemie braucht es aus unserer Sicht einen Impuls, der Aufbruchsstimmung und Veränderung signalisiert.

Mit freundlichen Grüßen  
für die SPD-Fraktion



Herbert Martin Kälberer